



THE ROTARY CLUB

OF YAMATO-NAKA

大和中ロータリークラブ会報

TAKE TIME TO SERVE

時間を捧げよう 奉仕のために
1980-81 R.I 会長 ロルフ・J. クラリッヒ

第 129 回 例会 56 年 1 月 22 日 (木) 晴 第 135 号

出席報告

会員数	出席数	出席率	前回の修正
38名	33名	86,84%	100%
欠席者 郡司, 国方, 大高, 辻, 保田			

亀谷会長テーマ 全人類に愛と善意を

司会 SAA 北砂 富三君

ソングリーダー 中西 功君「奉仕の理想」

ゲ ス ト

大谷 季義氏 (弁護士)

ビ ジ タ ー

星幸男君, 斉藤博君, 藤本孝君, 横沢利武君, 吉利正勝君, 宮東悠君, 花岡正君, 竹村孟昭君, 高橋久治君, 門松美行君, 村田幸大君, 上田稔君, 開保津国彦君, 村田仁君 (大和)

会 長 報 告

1. 地区ガバナーより IGF のサブリーダーに芦田会員を委嘱する旨の書状が参って居りますので紹介します。〔加藤進治ガバナーより大和中 R.C 亀谷会長宛〕 IGF サブリーダー委嘱の件— 1981年 3月21日に開催されます第6分区 IGF のサブリーダーに貴クラブ会員芦田敬治殿を委嘱申し上げますのでご了承下さいまして、格別のご協力を賜われますようお願い申し上げます。
2. 第275地区の地区大会開催通知が参って居りますのでお知らせ致します。皆さんに回覧しますので希望者は幹事まで申込んで下さい。

日 時: 3月13 (金) 14 (土) 日
場 所: 13日立川市民会館 14日新宿ホテル・センチュリーハイアット

登録料: ¥ 8,000

3. 地区より研究グループ交換チーム派遣団員推薦の書状が参りましたので、読みあげます。希望者があれば幹事までお知らせ下さい。

研究グループ交換チーム団体の件につき、貴地域内に派遣団員として適切な方がおられないでしょうか。ロータリー財団の教育的活動の一環として、同プログラムへの参加は、世界諸国民間の理解を一層深め、友好関係を促進するのに役立つ絶好の機会です。クラブ内に広報賜わり適格者を発掘ご推薦下されたく何卒ご協力の程お願い申し上げます。

- (1)派遣先: オーストラリア・サウスウエス州。
- (2)期 間: 1981年 9月 (予定) 約 1ヶ月。
- (3)申請書送付締切期日: 2月28日 (土) 必着。

本日のプログラム	1月29日
「モラロジー」と社会奉仕	西田 竹次郎氏
次週予定	2月5日
クラブフォーラム「後半のクラブ奉仕委員会活動」	

1. 真実かどうか
2. みんなに公平か

3. 好意と友情を深めるか
4. みんなのためになるかどうか

事務所: 大和中央1-5-40 例会日: 毎週木曜日12時30分より
 及び 大和市商工会館内 例会長: 亀谷 志郎 副会長: 伊藤 正男
 例会場 電話0462(63)7926 幹事: 富沢 重徳 会報委員: 有沢・長谷川・藤田

(4)年令条件 25~30才 優秀な青年

幹事報告

1. 本日皆さんの御手元へ新しいポケット会員名簿を配布しましたのでお確かめ下さい。
2. 今月は後期の会費納入月です。未納の方は至急事務局の方へ納めて下さい。
3. 1月25日に亀谷会長の御長男が結婚されますので、当クラブ慶弔規定に基づき、副会長よりお祝いを贈呈していただきます。

委員会報告

クラブ奉仕担当理事 伊藤(正)会員

先程、各クラブ奉仕委員の方、並びに役員の方に、2月5日のクラブフォーラムにつきプリントをおくばりしましたが、この中にフォーラムは「例会後」とありますが、これは正確には「例会中」なのでご訂正をお願い致します。又委員以外の方でも、クラブ奉仕活動委員会に対し何かご要望がありましたら当日発言をいただければ幸せでございます。

ロータリー情報委員会 伊藤(英)委員長

1分間情報……お酒の話(1月3日付朝日新聞より)お酒は灘、伏見の大手が多いのですが、これらのメーカーは、桶買いをしています。即ち剣菱82%、月桂冠57%、白鶴62%、日本盛55%と言うように50%以上にもなります。

地酒の丹沢はまれは桶を売っていたのですが、今では逆に買うようになっています。地区で清酒の売り上げが多くなると、その地区に対して税の還元がされるので、出来ることなら地元のお酒を飲んで下さい。「丹沢はまれ」を宜しくお願い致します。

親睦委員会 鈴木委員長

1. 第2回家族会、観劇と夕食会を2月22日(日)に催します。本日お手元にパンフレットをお配りしてありますが、1月29日までに会費と申込書を古木副委員長までに出して下さい。観劇券の購入のことがありますので、なるべく早く申込んで下さい。当日は例会の振替でございます

ので是非ご出席下さい。横浜中華街での夕食会の前に例会を行います。

2. 本日お祝いの方は大勢いらっしゃいます。

おめでとうございます。

お誕生日 鈴木久治郎君 (1月21日)

上田 利久君 (1月23日)

御夫人お誕生日 伊藤 英夫君克枝夫人

(1月23日)

上田 利久君郁代夫人

(1月23日)

結婚記念日 伊藤 英夫君 (1月17日)

藤田 重成君 (1月21日)

古木 勝治君 (1月26日)

創業記念日 古木 勝治君 (1月16日)

伊藤 英夫君 (1月17日)

入会記念日 石渡英二郎君(54年1月18日)

卓話

大谷 季義氏の紹介 芦田会員

本日の卓話をお願い致しました大谷先生をご紹介致します。相模原市にお住まいで、東京に事務所をもって弁護士をなさって居られます。防衛問題とか、青少年問題等、幅広い分野でご活躍をなさって居られます。本日は「憲法と再軍備」というテーマでお話をお伺いすることになって居ります。ご静聴をお願い致します。

憲法と再軍備

弁護士 大谷 季義氏

当クラブより「憲法と再軍備」と題して話してほしいとのご要望がございました。私も再軍備や憲法ということに対して全然関係のないものではございません。軍服を着たこともございます。以前は人殺しの一員として軍刃を下げて歩いた時代もあったわけです。それで憲法と再軍備ということを考えてみますと、簡単に申しまして、憲法と再軍備とは、どうもこれが油と水のような関係でございまして、果して再軍備が出来るかどうかということになりますと、むしろ皆様の方が、よ

り経験を積み、深いご理解をいただいていること
と思います。現に日本の憲法では再軍備は禁止さ
れています。憲法第9条は、戦争の放棄をうたっ
て居ります。戦争の放棄ということは、日本は軍
備をしない、そして戦争はしないのだと、世界に
宣言しているのです。この世界に宣言した戦争放
棄の条項がある限りに於ては、日本が軍備をもつ
と言うことは、全く憲法違反のことです。ござい
まして、これにつきまして、それでは自衛隊の存在は
どうだと言うこともお考えになられると思います。
そこで私と自衛隊との経緯について述べますが、
昭和27年9月に自衛隊の隊員になり、ユニホーム
を着ていました。それで再軍備とはいかなるもの
かと言うことについて深い関心を持ち、その後防
衛研修所に行き研修所では法律、とくに憲法、国
際法の問題に関連して再軍備というものについて
研究致しました。その結果私は、運命の転換をは
かり防衛庁を去ることに致しました。私は軍人の
出身であり、ユニホームを着たものでございま
すが、現在の憲法のもとでは、軍備は絶対にしては
いけない、他国と戦争をすることは好ましくない。
軍備をすることには絶対に反対でございます。勿
論これには異論があります。いや軍備は必要だ！
軍備が無ければどうなる、ソ連は北方領土に要塞
を築いているではないか、ウラジオストックには
原子力潜水艦がいる、しかもバックファイヤーが
来ているではないか！。このような国際環境のも
とにおいて軍備を放棄して、しかもそれで宜しい
と言うことはおかしいことだと、皆様もお考えに
なるのではないかと思います。そのようなお考
えのもとでも私はそれに甘んじる覚悟でございま
す。けれども私の話はここからは是非よく聞いて
いただきたいと思っております。先づこの憲法の下に再軍
備をと言われますが、果して日本に再軍備が出来
るのであるのか？これをお考えになったことがご
ざいますか？。そして現在の憲法なればこそ30数
年に亘って平和を保ち、しかも経済の高度成長を
来し、現在の日本はまさに繁栄の国家でございま
す。このような結果になったのは何のためであ
ったのでしょうか？。いかなる法律がそこに動いてい

たのであろうか？。私は現憲法の平和精神があ
ればこそ今日の日本の繁栄があったのではない
かと思っております。それにも拘わらず、現在は再軍備
と言う声にうなされて、やれ国際情勢はどうだ
とか、ソ連は北方に軍備をして日本を押さえつ
けるような態度に出ているのではないか、ソ連
はまさに日本にとって脅威である。等々を言
ってそれを名代としてソ連脅威論という言葉
が出ております。しかし我々はソ連脅威論が
出る前に先づ翻えって私共はもう一度考
えてみる必要があるのではないかと思
います。その第一に果して憲法上、再軍備
が叫ばれている今日の時代に於て、それ
では日本が會つて（戦前の日本の軍隊を
よくご存知の方、或は経験された方もお
られることと思っております）、果して
昭和20年以前、大東亜戦争の終結の以
前になどどのような運命をたどつて来た
か？。約100年の間の歴史をよく検討
していただいたことがあるかどうか？と
言うことに大なる疑問を抱くものであ
ります。明治維新が行われたのは1868
年ですが、それから大東亜戦争が終結す
る1920年に至るまでの間、どれだけ
平和の時代が続いて来たか？そして日
本がどのように繁栄して来たか？国民
はその国家の行いによってどのような
幸せな結果をもたらされて来たか？と
言うことを我々は一応反省する必要が
あると思っております。只ここで短い
時間の中にこれらのことを分析してお
話するだけの時間がないので、この件
については、皆様にとくとご検討下さ
るようお願い致します。只一言申し上げ
て置きたいことは、戦争の継続という
ことは、10年及至15年の間、引続
いて起つていくということです。明治
維新から第二次世界大戦の終るまでの
間に、歴史を見てもみますと、その間
に起つていく戦争は10～15年の間に
繰返し繰返し行われて来たと言
うことです。それについて我々
はどのような反応を示して来たか？
そして1945年（昭和20年）以降に
於て、日本は35年間平和が続いて
来たことで、現在の日本が、世界の
経済大国として、繁栄しているの
です。

これは一体何なのか？ どうしてこれだけの
繁栄が続くのか？ それにもかかわら
ず、現在の憲

法そのものは、軍備を放棄している。軍備を放棄するのはけしからん！ 世界各国で軍備を放棄した国はどこにありますか？ と言うことを申している人も多いと思いますが、私は軍備を放棄したからこそ現在の繁栄があるのではないかと思います。

今の自衛隊がそろって軍備を増強して、そして世界の戦争の仲間入りをする事になれば、果して日本を繁栄させる大きな道となるであろうか？ なぜ戦争をしなければならないのか？ このことについて私は皆様に対して問いかけを致したいと思います。 つづく。

〔紙面の都合で大谷先生のお話の前半は終らせていただき、次号にこの続きを掲載致します。ご了承下さい。 会報委員〕

スマイルボックス

大和RC 齊藤(博)会員 お世話になります。今年もよろしく願い申し上げます。

大和RC 星 会員 本日もお世話になります。天気も良いし、気持がいです。

大和RC 横沢会員 新年おめでとうございます。今年もよろしく願い申し上げます。

大和RC 藤本会員 今年初めて例会に出席させていただきます。本年もよろしく。

大和RC 開保津会員 大和市役所前昭英印刷の開保津です。大和中RCの皆様には仕事を通して色々お世話になっていますよろしく。

大和RC 村田会員 今年も度々お世話になります。尚、所用のため早退させていただきます。

大和RC 竹村会員 今年も時々お邪魔させていただきます。よろしく願い致します。

大和RC 門松会員 色々お世話になっております。また、本年もよろしく願い致します。

大和RC 宮東会員 今年初めて出席させていただきました。本年もよろしく願い致します。

大和RC 吉利会員 上田会員、高橋(久)会員 本年も色々お世話になります。よろしく。

亀谷会長 長男の結婚にお祝いを頂きまして、有

難うございました。

富沢幹事 1月16日には伊藤会員にプライベートゴルフで大変お世話になり有難うございました。水戸黄門さんと一緒に風呂に入れたのが大変印象的でした。

藤田会員 いったい何回になるのやら、早く帰って女房に伝えます有難うご座居ました。

石渡会員 入会して早や2年、月日のたつのは早いものです。皆様のご指導をお願いします。

上田会員 1. 2. 3. 4. ご苦勞さん1月23日は私達二人の誕生日、お祝いを頂き感謝します。頑張りましょう。1. 2. 3. !!

鈴木会員 誕生祝い有難うございます。本年は酉年の年男ですので、はばたくつもりです。

古木会員 結婚記念、創業記念のお祝いを頂き有難うご座居ました。すべて初心に帰り頑張りますので、よろしく御指導下さい。

伊藤(英)会員 創業記念日、結婚記念日のお祝い有難うご座居ます。足掛19年たちました。どうかもっています。宜敷くお願いします。

伊藤(英)会員 家内の誕生日を祝って頂き有難うご座居ます。喜び事を家族皆健康で迎えられることを感謝して居ります。

池田会員 先日の新年会には楽しく過ごさせて頂き有難うご座居ました。これからもよろしく。

珠玉の言葉三つ…… ロータリークラブ会報から

- (1) 「岩は風に揺るがず、賢人もまた毀誉褒貶に動かされない。」
- (2) 幸福は、奉仕という土壌の中に深くはりめぐらした根をもっている。
- (3) どんなに小さな実行も、考えるだけの大計画にまさる。